

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Castravas.

Precio de suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado.

Anuncios económicos.

EL CUADRO DE VAN-DER-GOES

El Sr. Conde de las Almenas ha dirigido al Director de A B C la siguiente carta que el mencionado periódico publicó el día 17 de Junio:

«Sr. Director de A B C.

Muy señor mío: Tanto se habla en estos días del célebre cuadro de Van-der-Goes, y tan peregrinas teorías se han sustentado en el Congreso, que, creyendo debe darse publicidad a estos asuntos, permito dirigir a usted estas líneas, por si tiene á bien publicarlas.

El año pasado, á propósito de las arquillas de Zamora, cuando D. Guillermo Ossa llevó este asunto al Congreso, metiendo tanto ruido (que contrasta con el silencio actual del diputado por Monforte, principal mediador en la venta del cuadro), entonces, digo, tuve el honor de dirigir á usted otras sustentando la buena doctrina que nadie pudo rebatir; así es que ahora al volver de nuevo á la carga en el Congreso los Sres. Burell y Soriano con los argumentos de aquél, parece que ciegan los oídos á la evidencia y tratan sólo de hacer política con la suerte del cuadro de la Adoración de los Reyes, como pudieran hacerla con cualquier otro asunto.

En esa discusión, el Sr. Canalejas ha tenido un arranque felicísimo. ¿Consiente el estado del país dedicar cuantiosa suma á la compra de joyas artísticas? Si las Cortes así lo acordaran, se acrecentará la riqueza artística del Estado, pues el Gobierno no cuenta con otros medios.

Esto ha venido á decir el Sr. Canalejas, recordando, sin duda, que hace año y medio tuvo que garantizar el pago de las arquillas de Zamora con su fortuna personal á sus legítimos dueños, que las cedieron exactamente en la misma cantidad que ellos habían satisfecho en el acto de su adquisición al Cabildo zamorano, y ésta es la hora en que, á pesar de aquellas promesas, no han sido pagadas.

Somos pobres y no podemos competir con los países ricos, á donde necesariamente tienen que emigrar los objetos artísticos de valor, como cuando, en el tiempo de nuestro esplendor y predominio, vinieron aquí.

Antiguamente, la Iglesia y la nobleza podían y debían conservar el patrimonio artístico y acrecentarlo; fruto de ellos son los depósitos actuales. Pero, Sres. Soriano y Burell, la libertad ha cortado sus vuelos á la primera, le ha arrancado sus propiedades y riquezas con la desamortización, y á la segunda le ha incapacitado con la desvinculación, y quieren sus señorías que, después de privarlas de medios, hagan ahora lo que sin ellos no puede hacerse? ¿Y aún gritan porque se vende y quieren evitar que saquen partido de lo poco que les queda, y, con frases de reumbrón, presentan á esas clases como antipáticas y desprovistas de patriotismo? Decir que es patrimonio nacional la riqueza artística y quererla sujeta á no sé qué leyes que impidan su natural salida al extranjero, es sencillamente inicuo.

Pero todavía hay más; me indigna la situación de lamentable atraso en que se encuentran aquí, tanto el Estado como los municipios y las gentes en general, que ignoran dónde se halla el valor y mérito de las cosas, y cuando extranjeros competentes y entendidos nos lo señalan y vienen dándonos lecciones para llevarse las, pagándonos debidamente, entonces es

cuando se levantan, se enfurecen y gritan desaforadamente, y tratan de ejercitar no sé qué derechos para prohibir su marcha. El cuadro de Monforte era desconocido para todo el mundo, incluso para los amantes del arte, Sres. Burell y Soriano (salvo dos docenas de personas, nadie se había ocupado de él); pero llegan unos extranjeros, hacen brillantes ofertas, que nadie pudo soñar, lo quieren comprar para que pase de la oscura capilla del monasterio de Monforte al espléndido Kaiser Friedrich Museum, y entonces es el rechinar los dientes y el apretar los puños, hacer esos gestos de indignación de los señores amantes del arte, del que nunca (ni cuando han sido Ministros) se han preocupado, y presentar á la aristocracia y á la Iglesia desprovistas de patriotismo para que el pueblo las critique y las odie.

Hay en Burgos una casa que no hace mucho se vendió en 30.000 pesetas. Ningún burgalés se preocupó de ella ni propuso su adquisición al Ayuntamiento. Llega un extranjero, que sólo por el artístico patio que contiene aquella casa ofrece 60.000 pesetas, y al grito de que se lo llevan tratan de impedir su venta litigando y aduciendo no sé qué derechos que, naturalmente, los Tribunales no han podido reconocer. Pues raro es el día en que no tenemos noticia de irritantes ejemplos como éste.

Ese Estado y ese Ayuntamiento, procediendo así, no merecen tener joyas, pues viven en lamentable ignorancia.

Para salir de ella es necesario ilustrar al pueblo con enseñanzas prácticas y que el Estado atienda los Museos, en donde debe y puede darse esa enseñanza.

Dedique sumas, no fabulosas, tan sólo decentes, y gastadas con celo, inteligencia y probidad, se logrará despertar gusto y afición y se evitará que salgan las joyas artísticas de España.

De usted afectísimo atento y agradecido s. s. q. b. s. m.,

El Conde de las Almenas.

MADRID

Mal asunto.

Hay que ponerse en guardia delante del mayor número de las campañas que inician ó reanudan los republicanos; y hay que ponerse en guardia porque no las inspira la razón, y se ve que andan, no ya libres y sueltos, sino desbocada en ellas la pasión de partido, que es mala, y el odio de secta, que es muchísimo peor. La acción republicana en los últimos años ha actuado especialmente y aun únicamente sobre la plebe. Sus propagandas, más que contra el régimen, han ido contra todo principio de orden y toda idea de gobierno. Confundidos con los socialistas y en circunstancias con los anarquistas, han realizado una labor demoleadora que en la hipótesis inverosímil de que triunfara en las realidades de la política nacional, tendrían, para que las obras del poder correspondieran á las palabras de la oposición, que hacerse representar en las alturas del Estado por unos cuantos hombres que presidieran estoicamente los mayores desmanes y violencias del populacho, ya que sólo para la violencia y el desmán se le ha venido educando.

Reconozco que en esto ha habido sus más y sus menos, y hasta sus excepciones honrosas, y que Sol y Ortega, el único prohombre á quien

le cabe en la cabeza y en el corazón un plan de república habitable, tiene derecho, sin embargo, de sus andanzas de 1909, á que no se le considere ni se le juzgue como á casi todos los demás. Sol es un político honrado, perseverante y recto. Es enemigo de la agitación estéril. No participa del sectarismo antirreligioso de sus colegas. Quiere destruir, pero se ocupa y preocupa de lo que sobre las ruinas se habría de edificar. Huye de esparcir esperanzas y de formular promesas que si por lo pronto arrancan aplausos, no muy tarde granjearán el ridículo para los agradadores de la plebe. Es, en fin, dentro de su cuerda, y en lo que cabe, hombre de orden, de pensamiento y de voluntad.

Precisamente por esto y entre el republicanismo sectario y antimilitarista, Sol y Ortega tiene pocos seguidores. Supónenle reaccionario y clerical y que su república sería una especie de monarquía electiva sin Salve de Atocha.

Pues, por la misma razón, porque no le siguen los republicanos para los cuales resultan inspidos los manjares que no se espolvorean con mostaza, no se rellenan de guindillas rabiosas y no se rocían con *peleón*, Sol y Ortega es oído con atención y escuchado siempre con respeto fuera del campo republicano, y sus campañas no se pierden como las semillas que caen sobre roca desnuda y vienen las aves del cielo y las arribatas y no fructifican, sino que, por el contrario, germinan cual grano de trigo que acoge con amor la tierra abrigada y húmeda. Y porque tienen más autoridad sus campañas, aunque menos ruidosas en ocasiones, son, por lo común, más eficaces que las que realizan sus correligionarios.

Yo no sé si será cierto ó no, que se propone emprender una, de un día á otro, dentro y fuera de las Cortes, con motivo de un fallo del Tribunal Supremo. Sentiré que estos anuncios se cumplan y doblemente si asiste la razón al Sr. Sol y Ortega. Porque, si después de recientes campañas que tanto han contribuido á quebrantar el prestigio de los tribunales, se esparcen sombras y sospechas y aun se acusa formalmente al que ocupa el primer lugar entre los del Reino, ¿cómo dónde volverán sus ojos los ciudadanos ansiosos de justicia? ¿Qué esperanza podrá quedar á los que se convencieron de que «lo tuyo y lo mío», lo que toca á la hacienda y lo que atañe á la vida, no lo defraudan las leyes, sino el capricho, la arbitrariedad ó las influencias que pesan sobre los hombres?

Miguel Peñalor.

VI CONGRESO MARIANO INTERNACIONAL

Excursión á Francia, Suiza, Alemania y Bélgica.—La Junta Nacional Española de los Congresos Marianos Internacionales, para que no faltase en el VI, que ha de celebrarse del 8 al 6 de Agosto en la imperial ciudad de Tréveris (Alemania), la representación que á España le corresponde, ha confiado á la célebre Agencia «Cook and Son» el estudio de un viaje instructivo, recreativo y económico por la Europa central, quedando la parte religiosa al cuidado del P. Postius en inteligencia con el Prelado Presidente. El viaje está organizado de tal modo que, saliendo de Hendaya á la 1,16 tarde del domingo 28 de Julio, y deteniéndose en la visita de Lourdes, Lyon, Ginebra, Neuchâtel y Estrasburgo, se pasan en Tréveris los tres días del Congreso Mariano, visitando luego las cascadas del Rin, Colonia, Aquisgrán, Bruselas y París, arribando á Irón el 1 de Agosto á las 12,25 tarde.

El viaje, comprendidos todos los gastos de

viaje, hoteles, transportes, visitas indicadas, conductor, propinas, etc., cuesta sólo 818, 698 y 632 pesetas en 1.ª, 2.ª clase de viaje y hoteles y 3.ª de viaje y 2.ª de hoteles.

La suscripción debe hacerse antes del 25 de Junio en casa de D. Benito Acuña (Pretil de Santisteban, 3).

Los que no quieran asistir al Congreso, pero sí recibir el Diploma de congresistas ó las Actas, pueden hacer la suscripción á su voluntad en todas las Parroquias ó en casa del P. Postius (Buen Suceso, 18, teléfono 1.968), á quien pueden pedirse programas y pormenores. No ha de haber persona devota ni curioso que no se adhiera á esta manifestación internacional.

Lecciones al aire libre.

(Conclusión).

La primera causa es la ciencia económica moderna, que ha enseñado á las masas populares que el fin del hombre es la tierra y no el cielo, y que el gozar aquí es la suprema felicidad.

«Alquitar, pues, la fe, el sufrimiento y la resignación dulce y tranquila se convierten en desesperación y en infierno. ¡Ojalá se pudiese mejorar la suerte de los pobres!»

Para la primera mejora es, yo quisiera, la esperanza. En el cielo se verá que nadie ha padecido injusta ni inútilmente. La muerte es una restitución.

Así hablaba un celebrado poeta y novelista, un gran orador, el célebre Victor Hugo, que tanto contribuyó con su pluma y su palabra en la marcha de las ideas modernas.

La segunda causa, es el anarquismo, derivado de los principios y doctrinas de la escuela liberal.

No quiero yo hablar. Oid á un testigo de mayor excepción, que nada tiene de clerical ni reaccionario, un escritor y orador famoso entre los doctores del liberalismo, Eusebio Blasco.

Hacia mediados de Octubre de 1894, escribía desde París con motivo de las bombas de dinamita en el Parlamento francés: «En estos países libérrimos... libérrimos, entendedlo bien, el pueblo no es religioso, y por tanto nada le contiene para ir hasta el crimen; y para no ser tenido por un criminal vulgar, no mata en los caminos, sino que dirige los tiros á los que llama tiranos y opresores de la humanidad.

Se presenta como redentor de la sociedad para romper las cadenas del despotismo, y tiene una prensa que le glorifica como héroe, y un gran partido que le celebra y le proclama como salvador de la sociedad.

Desde que hay libertad de imprenta, la lectura es el veneno más activo de todos los conocidos. Los periódicos han hecho más víctimas que todas las epidemias juntas.»

Así hablaba un hombre cuya pluma y palabra tanto contribuyó á propagar esas mismas libertades de las que más tarde empezó á renegar; y cuenta que al decir víctimas, solo se refiere á las víctimas del cuerpo, á la sangre que ha hecho correr el liberalismo, no á las víctimas del espíritu, pues son innumerables las que ha matado arrancando la fe de las almas.

Que la libertad es otra de las causas, no tiene la menor duda, porque al grito de libertad, el incendio y la piqueta revolucionaria ha convertido en cenizas los templos del Señor; el puffal del sicario asesino á multitud de inocentes religiosos ministros de Dios, y los bienes de hos-

pitales, de fines benéficos, del convento y la parroquia, que eran en beneficio de los pobres, pasaron á manos de anarquistas de frac y de guante.

En aquellos tiempos cristianos no había pobres, relativamente hablando; había pobres, pero no paupérrimo y los pobres eran remediados con abundancia por la Iglesia.

Hoy se dictan medidas represivas por el aumento de la miseria.

Los anarquistas de blusa que han estudiado el asunto, viendo que ese modo de adquirir es muy provechoso y fácil, han tomado el ejemplo y dicen: «Con el mismo derecho que vosotros tomasteis la propiedad de... con el mismo tomaremos la vuestra.»

El argumento es contundente. El anarquista, siguiendo el ejemplo de sus pasados, incendia y asesina; incendia no ya los templos y personas dedicadas al servicio divino, sino el teatro, la fábrica del rico, el parlamento, el paseo, lugares en que se reúne la disipación, el lujo y los burgueses; en una palabra, á todos los favorecidos de la fortuna.

Las clases acomodadas piden el exterminio de los autores de tales crímenes, pero la lógica dice con toda serenidad que antes de residenciar y ajusticiar á los seducidos, se ha de ajusticiar á los seductores; que antes de cortar la mano que arroja la bomba de dinamita, es necesario cortar la cabeza que ha concebido y propagado doctrinas tan disolventes.

De donde se sigue que tienen su tanto de culpa todos los que de un modo ó de otro han ayudado á implantar la libertad de imprenta, de pensamiento, de enseñanza, libertades que todos sabemos son las generadoras del anarquismo.

¿Con qué autoridad quieren los partidarios de la libertad contener los excesos de las turbas anarquistas? ¿Qué medios proponen?

¿Medios morales? No los tienen fuera de los que propone la Religión.

Quieren convencer á los anarquistas en nombre de la conveniencia social, que la sociedad no puede subsistir sin el derecho de propiedad y sin la distinción entre pobres y ricos.

¿Feliz ocurrencia! Querer persuadir á los que soportan todo el peso del calor y del frío, que la mayoría inmensa de la sociedad ha de resignarse en beneficio de los menos, que son los ricos.

¿Y cómo persuadirles de esto cuando la sed de gozar les estimula, y cuando se les ha enseñado que el fin del hombre es el goce en el mundo? No le demos vuelta.

Todos los remedios que se pongan en práctica resultarán ineficaces, porque mientras no se corte la raíz, las ramas retoñarán con más vigor.

La raíz de esos crímenes son las ideas que forman la conciencia extraviada.

¿Y quién puede formar la conciencia recta de los hombres? La Religión de Jesucristo.

Á LA PROCESIÓN

El domingo en la tarde se verificará, por las calles principales de esta ciudad, la procesión del Corazón de Jesús.

Sabida es la importancia que en todas partes toma esta devoción al Corazón Divino, y que esta procesión es una de las manifestaciones características contra la impiedad de nuestros días.

Por esta causa, entendemos que

ningún católico debe dispensarse de formar en las filas de la procesión del domingo.

Por otra parte, la asistencia de las autoridades y el orden y compostura con que se acostumbra a realizar esta procesión, en que oficiará de pontifical el Ilmo. Sr. Melo, Obispo Auxiliar; la asistencia de la bien organizada banda de la Academia y los cánticos religiosos que se intercalan, son un aliciente para tomar parte en esta hermosa manifestación de la piedad.

EL FERINOL cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarrros agudos y crónicos.

AGRICULTURA PROVINCIAL

La Exposición Nacional de Vini- cultura.—La máquina segadora del Sr. Novales.—La Caja de Ahorros.

Se acerca el mes de Julio y los preparativos para la Exposición en Pamplona están casi terminados. Es un verdadero alarde de fuerza. Nuestra industria agrícola, en el ramo de viticultura, cuenta con Ingenieros Agrícolas de grandes talentos, con Químicos de primer orden, con capitales y terrenos envidiables, y en pocos años se ha colocado a la cabeza de sus similares mundiales.

La Exposición y Congreso de Vini- cultura de Pamplona va a ser una revelación para muchos que desconocen nuestro valer.

El Consejo de Fomento de Toledo ha trabajado mucho y bien. D. Elias Montoya, que no solamente es el Jefe de Fomento, sino el más entusiasta por los adelantos agrícolas, constituye, con el Ingeniero Agrónomo señor Rodríguez, y el Director de la Revista *La Veterinaria Toledana*, señor Medina, la Comisión encargada especialmente de la propaganda.

Concedores de nuestro modo de ser, han reducido al mínimum las molestias para los expositores, que no tendrán que hacer gastos de ninguna clase para concurrir al certamen con los hermosos vinos de nuestra provincia. Basta que antes de Julio envíen los productos embotellados, y lo mejor presentados que les sea posible.

Otro de los hombres que más trabajan por difundir la cultura agrícola es el Diputado por Toledo Sr. Novales, Director de la mejor Revista agrícola que se publica en España, Ingeniero Agrónomo de gran talento y hombre práctico, utiliza los adelantos en sus posesiones, que son campos experimentales y verdaderas escuelas agrícolas.

Todos pueden ver funcionar estos días la máquina segadora que utiliza y pueden convencerse de la buena labor que hace y lo económica que resulta la siega.

En términos generales, puede decirse que, segando con máquina, se gasta la mitad que segando a mano. Allí donde escaseen los obreros, es necesaria y siempre conveniente.

No es cosa de estudiar aquí el por qué en nuestra provincia se emplean tan pocas máquinas de esta clase, a pesar de que el Consejo provincial de Agricultura tiene a disposición de los agricultores que la pidan, *completamente gratis*, toda clase de maquinaria, y entre ese vasto arsenal se cuenta una segadora, que no sabemos de nadie que la haya pedido, pero sí se nos ocurre la idea de que si las asociaciones obreras se determinaran a arrendar ó comprar varias máquinas, y segar recorriendo los pueblos, no sólo harían buen negocio, sino que contribuirían grandemente a propagar ese adelanto y a hacer más suave la condición de los trabajadores.

Se anuncia el establecimiento en Toledo de una Casa de Banca que establecerá la *Caja de Ahorros*. Mucha falta hace, para fomentar el pequeño ahorro y disminuir así las miserias producidas por la imprevisión.

Las asociaciones obreras, que eran las llamadas a establecerla, no lo han hecho; el Ayuntamiento y la Diputación que podían haberla instalado, prestando ese grandísimo servicio y reforzando sus ingresos, no se han ocupado de un asunto de tan vital interés. ¡Bien venga quien tal haga!

José Gabia.

Noticias y Notas.

El aviador Carpar ha conseguido en Kiel elevarse á 3.250 metros.

En Estokolmo, el choque de un tren de viajeros con un mercancías, ha producido la muerte de innumerables viajeros. El rapidísimo incendio producido por los tuvos conductores del gas, contribuyó á dar mayores proporciones á la catástrofe.

Inglaterra se opone terminantemente á que los aeroplanos lleven cañones y proyectiles.

Entre los agricultores y los fabricantes de harinas hay grandes discrepancias sobre el impuesto de los trigos. El precio de los cereales depende de la resolución que tome el Congreso.

Continúa en Zaragoza la huelga de Albañiles, emigrando casi todos los peones á los trabajos agrícolas.

Lacombe voló en Barcelona. Estuvo veinticuatro minutos en el aire, ascendiendo á 1.100 metros.

Se le concedieron el primer premio de altura y 2.000 pesetas y el tercer premio de velocidad.

En las regatas de Kiel ha obtenido el premio un español.

El Ministro del Exterior en Lisboa ha propuesto las buenas relaciones con el Vaticano, como el mejor medio de defensa de las colonias de Portugal en el Extremo Oriente.

Es tal la agitación en los Estados Unidos con motivo de la elección de Presidente de la República, que se cree serán interrumpidos á tiros de revólver los interventores de la gran mesa.

SELECTA

LA CAMPANA DE LA ERMITA

Lejos del bullicio humano; entre la charla misteriosa de los pájaros; entre rumores melodiosos de brisas puras y arrullos de frondas; arriba, en la calma de la montaña alta, donde parece la tierra alzarse atrevida (ansiosa de amor y de verdad ansiosa) para besar el cielo, su asiento tiene la «Ermita del Cristo», modesta y blanca como palomita limpia.

Al desgarrar la aurora las sombras serias de la noche maga, uniendo al canto de las cosas todas su místico sonar, preludia una oración la campana de la Ermita.

Y luego, cuando el sol majestuoso prendido en el centro del azul espacio abraza desde el cenit á la tierra en los alados brazos de su luz dorada, al cielo eleva el musical incienso de su canto de misterios en lengua incomprendible la campana de la Ermita.

Y en las horas vesperales, cuando la luz se esconde, cuando la noche llega, cuando los pájaros y los árboles y las brisas y las cosas parecen entonar su *Credo* á Dios, vertiendo en el concierto de natura su concierto, canta un himno de amor y de piedad, de adoración y de esperanza y fe la campana de la Ermita.

Sonó pausadamente la campana.

El viejo leñador de aquellas breñas soltó el hacha pesada; limpió su torva frente bañada de sudor; posó en la Ermita sola su mirar solemne; su pecho estremeció un suspiro triste, y alzó al cielo los ojos.... Rezaba el viejo en tanto que vertía su rimado llanto la campana de la Ermita.

Era triste su sonar porque él estaba triste. Antes era alegre porque él estaba....

Era el mismo sonar, sí; que si hoy es para muchos alegre cual la risa, triste como el llanto mañana habrá de serles.

—Es que ya soy viejo; es porque

ya estoy solo—pensaba el leñador mirando el Camposanto de la aldea que, abajo, allí en el valle, distinguía—. No suena lo mismo esa campana en las mañanitas cuando amanece Dios que en las tardes cuando el sol se muere.

Y tomando el hacha continuó el trabajo.

Y gimió de nuevo la campana de la Ermita.

Y mientras indolente el hacha hería los troncos de los añosos robles, la campana de la Ermita seguía tañendo.

Y así par que unas palomas jugaron en el aire por sobre su cabeza el ritmo de sus alas, pasaron por la mente del viejo hombre del monte escenas que murieron de aquellos no olvidados días de juventud, de amor y de ilusión.

Escuchó, mientras soñaba—porque aún dentro del pecho llevaba el eco alegre de aquellos inefables sonidos que rodaron desde la Ermita blanca por el ambiente puro—el grato soniquete de aquella misteriosa campana de la Ermita, el día ya lejano en que por vez primera moró Cristo en su pecho.

....Surgió el recuerdo claro: al darle el Sacerdote el Cuerpo de Jesús, lloraba de alegría la campana de la Ermita....

Y luego cuando mozo, amaba á su pastora mientras cortaba el hacha las ramas que gemían al peso del acero.... ¡Qué dulce era el sonar de aquella melodiosa campana de la Ermita!

Y el día de la fiesta del Cristo, día de músicas y cantos, de coplas y de bailes; mezclando con alegres reires de dulzainas, charlar de castañuelas y votos de querer y ritmos de suspiros, sus notas argentinas.... ¡Qué bello era el cantar de aquella incomprendible campana de la Ermita!

III

Más que triste, más tarde, cuando tocaba á muerte, cuando á la tardecita llevarónla á enterrar....

¿Y ahora?.... ¡Cuántas penas roció por el ambiente la campana de la Ermita!

Soltó el hacha pesada; posó en el Cementerio callado su mirar; sus labios se movieron, y alzó al cielo los ojos.... Crujió doliente un roble, y el toque de Oración rodó triste y pausado.... ¡Tan triste y dolorido cual si á agonía tocara la campana de la Ermita....

Emilio Montero y Sánchez.

Gilón 12—VI—1912.

UN BUEN SERVICIO

Como resultado de la entrevista celebrada en Madrid el día 12 del actual por los Jefes de Línea de la Guardia civil de Ceboila, de esta provincia; Peñuelas y Carabanchel Bajo; Primeros Tenientes D. Patrio Sánchez, D. Daniel Montero y D. José Blasco, quienes se hallaban en combinación para la captura de los presos fugados á la pareja del puesto de Ceboila en Diciembre último, y auxiliados del cabo Juan Pérez Garrote y corneta Juan Biscaño Flores, del puesto de Peñuelas, y del guardia segundo del de Oropeza Loreto Mansano Paniagua, han prestado un buen servicio descubriendo al preso Rafael Palacios, fogado en unión de otros cuatro, el cual se halla en la Cárcel celular de Madrid cumpliendo condena por hurto con el nombre supuesto de Rafael Hernández y Fernández, siendo también falso el nombre de Rafael Palacios que usaba cuando se fugó.

Resultando ser su verdadero nombre Rafael Clemente Ruiz, hijo del célebre ladrón Pedro Millán Clemente (a) *El Millán*, autor entre varios é importantes delitos del robo de 18.000 duros á la Caja de Tranvías de Madrid y del de tapices de la Real Fábrica del Pardo, y de Francisca Ruiz (a) *La Vascongada*, de profesión *mediera* y monedera falsa, actualmente extinguiendo condena en el correccional de Alcalá por un importante robo en Santander, siendo también hermano de Magdalena Palacios Pascual, presa en Talavera con este nombre supuesto, por ir con el apodado *El Arriero* cuando la fuga, siendo su verdadero nombre el de Petra Clemente Martín, hija del Millán y de su aliada actual Catalina Martín, esta última también monedera falsa.

Son dignos de toda alabanza y merecen muy justos plácemes por este servicio tan importante llevado á cabo, todos los que han tomado parte en el mismo, y nosotros por ello los felicitamos.

DE LA PROVINCIA

Quintanar.

Ha cesado en el desempeño de la Alcaldía D. Julián Moreno, quien se ha captado toda clase de simpatías por el acierto que ha tenido durante el tiempo que ha estado al frente de aquel cargo.

—Celebrazse con gran solemnidad el Novenario de San Antonio en la Iglesia de los Padres Franciscanos, viéndose el Templo lleno de fieles y éstos con vivos deseos de oír la oratoria agrada de los Hijos de San Francisco.

El día 23 predicará el P. Guardián del Convento de Belmonte, Religioso que goza fama de elocente orador sagrado.

—El partido conservador da muestra de que existe, proponiéndose ahora demostrar que cuenta con elementos de importancia.—*El Corresponsal.*

Talavera.

El día 17 y 20 del actual, en el Real Monasterio de Religiosas Benitas de esta ciudad, y en honor á la amistad que desde la niñez les une con el Capellán del mismo, celebraron por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa los nuevos Presbíteros D. Pablo García Vázquez y D. Jesús García Vázquez, naturales del inmediato pueblo de Marrupe, los cuales han cursado sus estudios en los Seminarios de Toledo y Avila, siendo diocesanos de este último.

Al primero apadrinaron sus ancianos padres D. José y D.^a Josefá, y al segundo su hermano político D. Atilano Ninón y su esposa D.^a Prados, hermana del celebrante. Ocuparon la Sagrada Cátedra: en la de D. Pablo, don Telesforo Rodríguez, Leónomo del Castillo de Bayuela, y en la de D. Jesús, D. José Juan y Peral, Capellán de Prisiones, habiendo estado ambos á gran altura al tratar los temas alusivos al acto y á cual más sentimentales, viéndose correr muchas lágrimas tanto á la familia como á los asistentes.

La Iglesia, llena de plantas y flores en todos los Altares, presentaba un hermoso golpe de vista, y la Capilla, dirigida por las Religiosas, fué interpretada de una manera magistral, notándose en sus cánticos la alegría que á éstas embargaba por actos tan grandiosos celebrados por primera vez en su propia casa. Así es que, con justicia, puede decirse que tanto en esto como en ornamentos, decorado y demás, han echado el resto con un gran desinterés, habiendo sido muy felicitadas por los Mincantanos, familias y numerosos invitados que en ambos días han asistido, entre ellos muchos Sacerdotes, tanto de la ciudad como de los pueblos comarcanos, a quienes después del conmovedor acto de besamanos, se les obsequió con espléndido lunch en el gran salón de recepciones del Centro de Amigos.

Nuestra enhorabuena á los nuevos Sacerdotes y un aplauso á las Religiosas.—*El Corresponsal.*

Guadamur.

El día 18 del pasado, en que celebraba su cumpleaños el Sr. Marqués de Linares, recibieron por vez primera la Sagrada Comunión sus simpáticos hijos Pepito y Conchita, resultando un acto solemnísimó y conmovedor. El Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar pronunció con este motivo una hermosa plática que entusiasmó al auditorio, y después dió la Comunión á los citados niños, que recibieron con gran fervor y recogimiento.

Durante el acto se entonaron con buen gusto algunos motetes alusivos por el Sacristán de la Parroquia y D. Valentín Hornillos.—*El Corresponsal.*

Barciense.

Se celebró el día 16 la fiesta de Santa Julián, Patrona de Barciense, en la que se reunió un gentío inmenso de los pueblos próximos.

Las Autoridades municipales y los señores de Taramona, que son alma y vida de estas expansiones religiosas y populares, han sufragado, con largueza, los gastos.

Ofició en la fiesta el Sr. Cura, y la Misa fué brillantemente interpretada por la notable banda de Fuensalida, predicando con mucho acierto el Párroco de Villamiel.

Entre los numerosos asistentes merecen mención especial el Sr. Duque de Maqueda, la familia toda de los Sres. De Taramona y los Sres. Párrocos de Huecas y de Malpica.—*El Corresponsal.*

Guadalajara.

Con gran solemnidad se celebran los cultos dedicados en honor del Sagrado Corazón de Jesús, en la hermosa Parroquia de San Nicolás del Real, cuya Iglesia hallase artísticamente adornada para que los actos religiosos resulten con el mayor esplendor posible.

Durante el Novenario predica todas las tardes el Excmo. P. Antonio Flores, de esta residencia franciscana.

El mayor elogio que puede hacerse de tan culto como elocente orador sagrado, es confesar que todas las tardes vese el grandioso templo lleno de fieles que, con avidez y entusiasmo, acuden á oír la autorizada palabra del P. Flores, quien desarrolla con claridad y buen decir los puntos dogmáticos, teológicos y sociales que indicó en su primera conferencia.

Nuestro sincero aplauso para la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración, por el acierto que han tenido al organizar tan solemnes festividades religiosas.—*El Corresponsal.*

Ocaña.

El Primer Teniente de la Guardia civil del mismo, ha participado al Sr. Gobernador civil haber sido asesinada la vecina de dicha villa Basilia Martínez García, por Luis Potenciano Medina, el cual, convicto y confeso, se entregó á las autoridades con un cuchillo de grandes dimensiones manchado de sangre.

Pelahustán.

El Alcalde del mismo ha comunicado al Sr. Gobernador civil haber aparecido ahorcada, en su propio domicilio, el día 14 del actual, la vecina de dicho pueblo Vicenta González Muñoz.

Puebla de Montalbán.

Al regresar el día 16 varios vecinos de esta localidad de los trabajos de siega de la dehesa «Ventosilla», al sitio titulado «El Chinarral», de dicho término, en donde existe una finca de árboles de albaricoques, de la propiedad de Víctor Cogolludo, se permitieron unas jóvenes penetrar en ella á coger del indicado fruto, siendo sorprendidas por el guarda Santos López Velasco, que las reprendió y mandó salir, pero en vista de que no le obedecían, hizo un disparo al aire con una escopeta que tenía, con objeto de asustarlas y que no continuaran cogiendo fruta, cuyo acto no agradó al padre de una de ellas llamado Galo Alameda Vaquerizo, el que empezó á insultar á Santos, amenazándole con una hoz que llevaba en la mano, agrediendo con ella y ocasionándole varias heridas, haciendo entonces el Santos otro disparo que fué á herir al Galo Alameda en la región precordial izquierda, produciéndole la muerte casi instantánea.

Santa Olaya.

La Guardia civil de este puesto ha participado al Sr. Gobernador civil, el día 19 del actual, haber sido muerto Práxedes Maldonado Martín, de sesenta y dos años, por Teodosio Cuesta del Pino, de dieciocho, ambos naturales y vecinos de Carriches y obreros agrícolas, dándole infinidad de golpes en la cabeza con una vara rejada, destruyéndole el cráneo, por el motivo de que estando el muerto encargado de hacer la comida, no había puesto el cocido.

El tal Teodosio, después de cometido este crimen tan salvaje, se presentó á las autoridades, convicto y confeso, siendo detenido y recluido á prisión.

DE LA CAPITAL

Sorteo de aspirantes.

En la mañana del jueves se celebró en el Alcazar el sorteo de aspirantes á ingreso en la Academia de Infantería.

Para las 300 plazas que han de cubrirse se han presentado 1.814 aspirantes.

Los exámenes darán principio el día 1.^o de Julio, el primer ejercicio; el 2, el segundo, y el 9, el tercero.

Las tandas serán de 116 individuos.

Decomiso.

Días pasados han sido decomisados 44 kilos de pan falto de peso.

Traslado de función.

Con motivo de celebrarse mañana la Procesión solemne del Sagrado Corazón de Jesús, se trasladó al siguiente domingo, 30 del presente, la fiesta mensual al Niño Jesús de Praga en la Iglesia de Padres Carmelitas.

Mordido por un perro.

Lo ha sido el joven de diecisiete años Mariano Gómez Cerralvo, en la pantorrilla izquierda, de pronóstico leve, por un perro de la propiedad de Carmen Martínez, vecina de esta capital. De este hecho ya tiene conocimiento el Juzgado correspondiente.

Procesión.

El lunes se celebrarán en la Parroquia de Santa Leocadia solemnísimos cultos en honor de Jesús Sacramentado. Por la mañana, á las diez, será la función principal, en la que será orador D. Francisco Frutos Valiente, Canónigo Magistral de esta S. I. P.

Por la tarde saldrá procesionalmente Jesús Sacramentado por las calles de la feligresía.

Reales Despachos.

Aún no se conoce el día, pero seguramente en la semana venidera serán entregados á los nuevos Oficiales de la Academia de Infantería los Reales Despachos.

Curación de la tisis.

Es un hecho que la tisis, enfermedad que tantas víctimas produce al año, cifra aterradora, se cura radicalmente tomando todos los días, por mañana y tarde, una taza del exquisito y aromático Café torrefacto de *La Estrella*, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confeitería y Colonias, calle Real del Arrabal, núm. 24. teléfono 24.

Cañador furtivo herido.

El día 17 del actual tuvo conocimiento la Jefatura de Policía de hallarse herido de arma de fuego, en el Hospital de la Misericordia, el vecino de esta capital Raimundo Arroyo y

Medina (a) el Arroyero, que, en unión de otro llamado Basilio Jiménes Espinosa, estuvieron cazando, sin la correspondiente licencia, en la dehesa titulada de Las Nieves, los cuales fueron sorprendidos por un guarda de la misma, dándoles el alto, siendo desobedecido y dándose a la fuga; pero durante ésta recibió un tiro que le produjo las lesiones que padece, entregando su escopeta, viéndose herido, á su acompañante, que huyó con ellas.

Reconocido y curado por el Médico forense, manifestó presentaba multitud de pequeñas heridas circulares, repartidas por toda la espalda, regiones glúteas, piernas, pie izquierdo y parte posterior de la cadera, de pronóstico reservado, hechas por un disparo de perdigones á distancia.

El referido guardia llegó hasta el herido, que debió ser el que le disparara, recogiólo y acompañándolo á la casa de la dehesa, desde la cual, y acompañado de otro guarda, vino á esta ciudad á presentarle al Hospital, donde quedó.

La mencionada Jefatura dió conocimiento inmediatamente del suceso al Sr. Jefe de Instrucción, que instruye diligencias en averiguación de la veracidad de los hechos.

Niño atropellado.

En la tarde del lunes fué atropellado por una bicicleta, al cruzar por la carretera del Tránsito, el niño de tres años Hipólito Pérez y García, por el joven de dieciséis años Juan Maeso González, resultando con una contusión en la pierna derecha.

La Inspección de Vigilancia dió cuenta de este hecho al Juzgado correspondiente.

Escándalos.

Lo promovieron en las Cuatro Calles, el día 17 del actual, los vecinos de esta capital Emilio Ortega Carrillo y Mercedes Paniagua Girón. El Juzgado municipal entiende en el asunto.

Al anochecer del martes, y en la plaza de Zocodover, promovieron otro escándalo los vecinos de esta capital Angel Pérez-Moreno Fajardo y Francisco Hernández y Toledo.

Gracias á la pronta intervención de la policía, no llegó á mayores consecuencias. Igualmente rieron en dicha plaza de Zocodover los horchateros Enrique Tordera Mansilla y Francisca Mora Más, por rivalidades del oficio, llamando la atención de los transeúntes, y habiendo tenido también que intervenir la policía.

Muerte sentida.

Ha fallecido de rápida enfermedad doña Teresa García de Nieto, esposa de nuestro querido y particular amigo, agente de vigilancia de esta capital, D. Juan Nieto Martínez, á quien, como á su familia, acompañamos en su intenso dolor, y pedimos al Señor por el eterno descanso de la finada.

Cafda grave.

La ha tenido el joven de nueve años llamado Claudio Vidal Gálvez, en ocasión de ir montado en una burra á darla agua.

Conferencia.

Esta tarde, á las seis, en la Diputación Provincial, dará una conferencia el sabio Dr. D. Antonio Figa, sobre la epidemia cólera.

Jubileo plenísimo.

Con el fin de que pueda ganarse el último día del mes el jubileo plenísimo que se concede á las Iglesias donde se haya hecho el mes del Corazón de Jesús y se hayan llenado otros requisitos, desde el domingo próximo, á las cinco y media de la mañana, se dará principio, en la Iglesia de los PP. Jesuitas, las

pláticas espirituales, que terminarán el último día del mes actual.

Llamamiento.

La Junta permanente de peregrinaciones á Tierra Santa ha publicado una hermosa circular, llamando á todos los peregrinos que han realizado su viaje á aquellos memorables y benditos lugares para celebrar en el Santuario de Begoña (Bilbao) un solemne Triduo que sirva, á la vez, á dar gloria á Dios y á estrechar los lazos de unión entre todos los que verificaron la peregrinación.

La fecha señalada es del 12 al 15 de Agosto, y terminarán estas solemnes fiestas con una velada literario-musical en el salón de actos del Patronato de Obreros de San Vicente.

Cédulas Reales.

Por la Secretaría de Cámara se publica una circular llamando á los nuevos Párrocos á recibir la institución canónica el día 8 de Julio, á las diez de la mañana, por haberse recibido ya las Cédulas Reales.

Morosos.

Por el Presidente de la Diputación Provincial se hace un llamamiento amistoso á los Ayuntamientos que se hayan en descubierta por el contingente provincial del presente año y de atrasos anteriores.

Publica la circular el Boletín Oficial del 21.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Junio.—Día 23, Iglesia de Santo Tomás Apóstol, y 24 y 25, Parroquia de Santa Leocadia.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la mañana habrá Misa resada, de cinco á ocho y media, inclusive, de media en media hora.

Hasta nuevo aviso, la solemne «Salve Carmelitana», que se canta todos los sábados, será á las siete y media de la tarde.

Mañana domingo, á las diez, habrá Misa coral.

Iglesia de Padres de la Compañía.—Mañana 23, como terminación á la solemne Novena dedicada á los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María, á las cinco, Misa de Comunión; á las siete, otra Misa de Comunión, con fervorín, que tendrá el ilustrísimo Sr. Obispo Auxiliar de esta Archidiócesis. A las diez, será la función principal, con Exposición y Sermón, éste á cargo de don Joaquín de la Madrid, Capellán de Reyes.

Por la tarde, á las cinco y media, los cultos ordinarios, y terminada la Reserva, que hará el dicho Sr. Obispo, se sacará en Procesión á las imágenes de los Sagrados Corazones, y de regreso se cantará la Despedida.

Parroquia de Santiago Apóstol.—Continúa el piadoso ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, que se resará todo el mes á continuación de la Misa, á las siete y media de la mañana.

En la antedicha Misa se resará el Santo Rosario todos los días.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana domingo, á las nueve y media, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

Hospital de Afuera.—El día 24 solemnes cultos á San Juan Bautista á las siete, Misa de Comunión, y á las diez la función principal con Exposición y Sermón, éste á cargo del Dr. D. Calixto Panigua y Huecas, terminando con la Reserva é Himno del Santo. Por la tarde, á las cuatro, Exposición, Vísperas, Procesión con el Santísimo Sacramento, Bendición y Reserva.

PASATIEMPOS

Por J. Soldavilla.

CHARADA

Prima de cuarta seguida
De poco sirve sin fuego,
Y cuarta jamás alego
Si un amigo me convida
Por piezas ó por medida
Tomar puestas la dos tres
En tercia y segunda ves
Lo que hace tu corazón;
Con dos se hace infusión,
Tercera una nota es.
Pero en tu ingenio creyera
Dándote más pormenores,
Fues entre plantas y flores
Mi robo lo ve cualquiera.

Solución á charada del número 562: Pastores, habiéndola remitido exacta: Soledad y Marino Martínez, de Cazalegas; Gumersindo Hernández, Paco Omúnculo, Rodrigo Martínez, de Navamorcuende; Benigno Sánchez, «Uno de Linares», José Guzmán, «Pepito» y otros varios.

Al jeroglífico PAR-LA-MENTA-RO, enviando la exacta Nicomedes Nonato, Vicente de la Guarda, Ignacio Peña, Florentino Mutor, José de la Calle, Enrique Iglesias, Hermenegildo Juanes, Soledad Martínez, de Cazalegas, y otros.

CALDAS DE OVIEDO

Aguas naturales azoadas, bicarbonatadas y radicaivas, de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras. Instalación moderna y completa para llenar todas las indicaciones balneoterápicas.

Establecimiento de primera clase premiado con medalla de oro en varias Exposiciones.

Temporada oficial: 1.º Junio á 30 Septiembre.

La Guía del Bañista se facilita gratuitamente en Toledo, Plata, 1.

CENTRO DE PERIÓDICOS RAMÓN GARRIDO

Zocodover, 44, TOLEDO

acaba de recibir gran surtido en Devocionarios y Libros de Comunión.

PHICIOS ECONÓMICOS

Postales de todas clases y precios.

Nuevo Hotel Restaurant «GRANULLAQUE»

Barrio Rey, 2, 4 y 6.—TOLEDO

Construido de nueva planta.—Habitaciones confortables.—Cuarto de baño.—Timbres.—Lux eléctrica.—Water closet.—Teléfono.—Gran comedor con mesas independientes.—Cocina española y francesa.—Coche á todos los trenes.

Servicio esmerado y económico.

Colegio de Hermanos Maristas

Refugio, 3, TOLEDO

Admite alumnos internos y externos. Los programas de enseñanza abarcan: 1.º Primera enseñanza graduada. 2.º Segunda enseñanza oficial. (Los alumnos se matriculan en este Instituto General y Técnico y asisten á las clases, reuniendo así las ventajas de la enseñanza oficial y la debida vigilancia de la privada.) 3.º Academia preparatoria para carreras militares y especiales con la cooperación de un competente profesorado militar.

Resultados oficiales de segunda enseñanza (curso 1911-1912).

10 matrículas de honor.

26 sobresalientes.

27 notables.

81 aprobados.

Para más datos dirigirse al Sr. Director.

SE VENDE

una casa de buena construcción y precio económico en el callejón de los Niños Hermosos, núm. 4.

Darán razón en esta Administración.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lucio, 8.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Herniados, Quebrados, leed. Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Imperial, donde permanecerá solamente el lunes 24 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuádruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA Téngase presente que el especialista Torrent estará en Toledo, en el Hotel Imperial, únicamente el día 24 de Junio. Consulta únicamente desde la nueve de la mañana á las cuatro de la tarde. Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Específicos

En Toledo: Droguería de D. Julio González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1 y 3



Cabildo se retirare de hacer ala Ciudad, la cortesia, que se deve a su grandeza, y a ser huésped, a hazer estos Responsoes y honras, en el Convento de san Juan de los Reyes, orden da, señor san Francisco, por ser fundacion Real de los señores Reyes Catholicos don Fernando y doña Isabel. Templo capaz de hazerse, en el Tumulo, por ser de mayor altura, que el dela santa yglesia, y ser a costa dela Ciudad, el gasto deel Tumulo, y no haver obligacion fja de hazer la Ciudad estos actos en la santa yglesia, sino en el Templo que quisiere, y haver exemplar de haverse hecho en san Joan de los Reyes en otra ocasion.

Si el Cabildo estuviere de acuerdo en los Responsoes y en las honras, se hacen mucho tiempo despues de los Responsoes, por que estos son inmediatos a la muerte como esta dicho, y hasta estar hecho el Tumulo, que paga Toledo, y se haze entre los dos Coros de fabrica de madera con tan gran grandeza, que desde el suelo ocupa todo el bacio que ay hasta lo alto de la bobeda, y ados estados deel suelo esta la Tumba, cubierta con un paño de brocado, y sobre el una Almohada de lo mismo con Cruz, Corona, Cetro y Estoque, y al pie de esta cubierta, e insignias, ay espacio por donde todas las Religiones,

Comunidades y Cofradias, que en aquel dia hazen oficio, cada una en su Capilla, llegan adegir el Responso. Sabiendose el dia cierto en que se han de celebrar las horas de Misa Sermón, y ultimo Responso, y el dia antes Vísperas; la Ciudad en ellas, y el dia siguiente a la misa, y Sermón, parte a su puesto, como a los Responsoes, guardando la misma orden. El Cabildo esta en su coro, y acabados los oficios la Ciudad parte asu casa por el orden que vino; dejando primero salir al Tribunal; si alli asistiere.

Nota (1).

BEase, Como se ejecutaron Las Orrras dela Serenisima (sic) Reyna Doña Maria Luisa de Orleans N. S. 1.ª muger del REY. N S.ª Carlos, 2.º Que Dios g. de Queestan con toda distincion enquaderno aparte de sus exequias en el año de 1.689, en que su Mag.ª passo a mejor vida que se puso en el quaderno de fiesta Canonizaciones Cassamiento de Reyes, y muertes

(1) Escrita en posterior época, al igual que otras precedentes.

Real mano. Primero el Ecrivano mayor, que puesto de Rodillas se le pide en nombre de Toledo y se pone a su Real lado, para que llegue la Ciudad, y dize Jurados, y luego van llegando los que lo son de uno y otro vaneo por su antigüedad, poniendose en medio de la pieza, y partiendo para su Magestad con tres reverencias, y ala ultima puesto de rodillas besando la Real mano a su Magestad, que esta sentado haziendole cortejo; arrimados alas paredes dela pieza, muchos grandes y señores, dejando toda ella ala Ciudad. Acabado todo el numero de los señores Jurados, dize el Ecrivano mayor, Begidores, y por su antigüedad desde el mas moderno llegan haziendo la misma reverencia, hasta que se acaba el numero, y luego si ay Dignidades, dize el Ecrivano mayor, Dignidades, y parte cada uno desde el mas moderno hasta que llegan el señor Corregidor, diziendo antes el Ecrivano mayor, su nombre y quando llega abesar la Real mano dize con palabras muy graves y prudentes, las que bastan para que su Magestad reconozca el contenido con que Toledo se halla de ver su Real presencia dentro de esta Ciudad de quien espera recibir muchos favores y mercedes, y en especial la confirmacion de los privilegios, buenos usos y

esta en cuerpo con un Baston en la mano. Goia y Morrion gravado en oro, y con el machos caballeros, y personas principales Alcabuzeros y Alabarderos, y el señor Alferez mayor entrega al dicho Alcayde el Pendon Real, y el le recibe enpresencia dela Ciudad y deel Ecrivano mayor aquién el señor Alferez mayor pide testimonio dello que ha pasado, y el Alcayde se le pide a un Ecrivano deel Numero que alli tiene, de como recibe el Pendon Real de mano deel señor Alferez mayor; y el Alcayde queda con el dicho Pendon Real en las maans, y manda cerrar, y se cierran las puertas de los Alcazares Reales; que dando la Ciudad en la plaza de ellos; oyendo dentro y fuera mucha musica de Trompetas, Atabales y chirrimias con mucha muestra de alegria, y a poco tiempo se ve al dicho Alcayde asomado a una ventana que llaman dela Torre deel Atambor con el dicho Pendon Real en la mano, tremolándole y diziendo. Oid, Oid, Oid, estos Pendones Reales levanto por el Rey diziendo el nombre y el numero. Nuestro señor que Dios guarde muchos años, y toda la gente responde de abajo Amen, Amen, Amen, y con esto la Ciudad parte por la misma orden que vino alas casas de su Ayuntamiento conque se da fia a este

NO MAS SORDOS



El milagro hecho, todos oyen! El **ODITON RACHEL** probado en 30 años práctica clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden a 5 ptas. el **ODITON RACHEL** las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al **Dr. Rachel, ARENAL 1, 1º, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.**

Confitería, Pastelería y Fábrica de Masapán

TELESFORO DE LA FUENTE
Zocodover, 47 al 50, teléfono 234. — TOLEDO

ESTA CASA NO ANUNCIA

Unicamente en este caso, creyendo cumplir un deber en pro de la humanidad, dice: «Que los cafés y chocolates elaborados en su casa, es lo mejor que se conoce.»

Imágenes de pasta madera
materia indulgenciable
aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Vía Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Díaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata meneses y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

LA UNIÓN ECLESIASTICA GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR
D. José Cavanna
PLAZA DEL CELENQUE, 1 — MADRID

Cerería, Librería,
Objetos de escritorio,
Papelería, Coronas y Flores de

M. San Román

Comercio, 16, Toledo.

La Antigua Funeraria

Sal, 11. — Teléfono 255.

CUARTO CÉNTRICO

Se arrienda un cuarto espacioso y bien ventilado en la calle de Núñez de Arce, núm. 7.

Darán razón, callejón de San José, núm. 3.

En la **LIBRERÍA de VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ, COMER-CIO, 55**, se venden devocionarios, libros de comunión y objetos de escritorio.

Academia Modelo

Director:

Dector D. Nicamor Mariano Aparicio y Gutiérrez
Presbitero,
ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo.
Callejón de Menores, núm. 12

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras. Carreras especiales. — Preparación y Carrera Mercantil. — Correos. — Telégrafos. — Banco. — Preparación y Repaso de asignaturas para las Escuelas Normales. — Idiomas.

Profesorado escogido.

Honorarios módicos.

Para más detalles dirigirse al Director, a quien también se dirigirá toda la correspondencia.

EL LEON CEMENTO PORTLAND



Administración central: Lealtad, 13 MADRID
Dirección telegráfica: Anglocemen MADRID
ARTIFICIAL DE Matillas (Guadalajara)

El Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRA-GUADO LENTO, MOLIENDA FINA, COMPOSICION QUÍMICA EXACTA, es más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA TAMBE DE 4.800 MALLAS	FRAGGADO		Prueba de expansión Chatelier.	RESISTENCIA A LA TRACCION EN KILOGRAMOS, POR CENTIMETRO CUADRADO			
	INICIAL h. m.	FINAL h. m.		PASTA PURA CON 25% DE AGUA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 3 DE ARENA CON 7% DE AGUA	
				A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia a la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos por centimetro cuadrado. — A los 28 días, 371 kilos id. id.

Depósitos de venta. — PROVINCIA DE TOLEDO. — Se vende: D. Cirilo Ormazabal, Ferrería, Guadalupe, 16; D. Julio Ferras, Ferrería, Zocodover, 4; D. Juan Francisco Barbudo, Almacénista, Miradero, 23; Don Nazario del Prado, Almacénista, Paseo de la Boma. — Quiérense de la Orden: D. Atejo Gallego, Fábrica de Moulinos, Calle: Sr. Sances de Romero, Alameda Mayor, 6 y 8.

EDUARDO ÁLVAREZ

RELOJERÍA.—ÓPTICA.—ELECTRICIDAD

Relojería.

Relojes de todas clases y marcas. — Relojes extraplano y extrapeligados. — Representante de la marca Juvenia. — Reguladores. — Despertadores. Cadenas.

Gran taller de composuras garantizadas.

Relojería, Óptica y Electricidad. — ALVAREZ. — Comercio, 23 y 25. — Toledo.

Óptica.

Gafas y lentes de todas clases. — Anteojos cristal de roca garantizada, desde ocho pesetas. — Lentes ahumados. — Lentes cristales especiales de colores higiénicos. — Gemelos teatro, campo y prismáticos. — Barómetros. — Termómetros, etc. — Se combinan anteojos con recetas de los señores

Ocualistas. — Armaduras, cristales y piezas de recambio.

Electricidad.

Material eléctrico para luz, timbres y teléfonos. — Maquinaria eléctrica. — Aparatos para gabinetes y escuelas. — Arañas-brazos. — Cristalería. — Arcos voltaicos. — Aparatos de calefacción, ventilación y cocina eléctrica. Lámparas de filamento metálico de todas las marcas y voltajes de Toledo y su provincia, desde 2 pesetas. — Lámparas corrientes, desde 0,50 idem.

Academia Politécnica y Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza

Este Centro, único en la provincia, dispone de DOCE PROFESORES titulados en todas las Facultades; en él se pueden cursar: Preparación militar, Medicina, Farmacia, Derecho, Ciencias, Letras, Carrera Mercantil, Magisterio, Instituto, Teneduría de libros, Contabilidad, Aduanas, Telégrafos, Correos, Idiomas.

Salones amplios y bien aireados.

INTERNOS. — Pedid Reglamento al Director.

Callejón de San Pedro, núm. 7

acto. Y si el señor Alférez mayor no está en Toledo, hace este oficio el señor Dignidad, o Regidor deel lado derecho, que en aquel día se halla en Ayuntamiento.

80. Haviéndose levantado estos pendones y no antes, la Ciudad acuerda con el Cabildo, quando se han de decir los nueve Responso, y sabido; acabada la Misa mayor, parte la Ciudad de luto con Lobas y Capirote, cubiertas las cabeças, y con sus quatro Soñeles tambien con el mesmo luto y las Mazas cubiertas con velos negros, y llegan al Coro mayor de la santa yglesia en el qual esta tendido en el suelo un Dosel de Tela de oro con las armas Reales bordadas cabos negros, con quatro Blandones de plata a las quatro esquinas, con sus hachas de cera amarilla; y si el Tribunal de la Inquisición asiste a estos Responso toma el lado de la Epistola: ambas comunidades haciendo un Coro sinbolver la espalda; dando principio ala Reja deel Coro de la Ciudad, el señor Corregidor, y continuadamente por su antigüedad, todos los cavalleros deel Ayuntamiento, y al Coro de la Inquisición, dando principio a la Reja el señor Inquisidor mas antiguo y la Cruz se pone juntamente primera grada deel Altar mayor, y el Cabildo se pone de la Reja de su Coro,

Oficio, y sus ministros. El Coleado de los trentaytres Escribanos. El Capellan mayor, y Capellanos de su Real Capilla de los Reyes nuevos. El Arzobispo, Dean, y Cabildo, Dignidades, Canonigos, Racioneros y Capellanos de esta santa yglesia. Quetodas estas Comunidades van acavallo hasta el Hospital adonde su Magestad los honrra con su Real mano: Esto es por la mañana.

Ala tarde va Toledo con su Corregidor Dignidades, Regidores y Jurados con Rapones (sic) con manga larga en punta. El señor Corregidor, y señores Dignidades y Regidores, los Rapones de Tela blanca, Calças, y Colete de Raso blanco, Gorras y Zapatos de terciopelo negro; Espada y Daga dorada.

Los señores Jurados; Rapones de Terciopelo Carmesal, Coletes y calças de raso amarillo, Gorras y Zapatos negros de terciopelo, Espadas y Dagas doradas. Los quatro Soñeles con Bopones Ropillas y balones y Gorras de terciopelo Carmesal; los dos con Mazas de plata al hombro y por Pectorales las Armas Reales.

Salen todos a cavallo por su antigüedad desde las casas de Ayuntamiento y su medio su Escribano mayor, con el mesmo vestido que los señores Jurados, hasta el Hospital de afuera donde hacen a su Magestad su

Reposicionamiento de la persona Real.

81. Luego que la Ciudad Tiene aviso de la primer venida que su Magestad haze a ella, se previenen todas las comunidades, que tienen costumbre de recibir su Real persona, y el día que llega, sale al campo media legua de Toledo, al Cabildo de la santa Hermandad Vieja, que se compone de cavalleros y personas principales que tienen Colmenas en los Montes; con sus Alcaldes con varas altas de justicia, y Estandarte Real de Damasco verde, que lleva el Quadrillero mayor Tienen Jurisdicción por privilegios Reales, concedidos, particularmente a esta Comunidad, para castigo de los delitos que se cometen en el campo y despoblado. Aguardan a su Magestad en el campo debajo de su tienda, y luego que llega vienen de ella los Alcaldes, y demas hermanos y besan su Real mano.

Pasa su Magestad al Hospital de san Juan Baptista, que esta fuera de la Ciudad, fundacion deel Cardenal Tavera, adonde besan su Real mano los Alcaldes y ministros de su Real casa de la Moneda. La Universidad y Escuelas, con sus Graduados, Borlas, y Capirote. El Tribunal deel santo

hasta la primera grada en que se entra al Coro mayor haciendo principio ala Reja deel Cabildo las Dignidades; y llegando la Cleroia hasta la dicha primer grada, sin que de ella suba al Coro mayor, ninguno prebado ni Beneficiado, sino solo el Preste y Diaconos, para la solemnidad de el Responso y toda la musica se pone en dos Coros junto al Altar mayor, demanera que ala Ciudad ni ala Inquisición su ningun caso ha de dar espalda el Cabildo, y si quisiera darla subiendo todo el al Coro mayor; la Ciudad y la Inquisición se pone en dos Coros. Demanera que cada uno de espalda al Coro deel Cabildo, o deja el oficio y se van ambas comunidades, como se hizo en la ocasion de la muerte deel Rey catholico don Felipe Tercero nuestro señor, el año de mill y seiscientos y veinte y uno; eligiendo la Ciudad y el Tribunal, la que de estas dos cosas mas fueran servido, porque siempre han estado conforme en esta ceremonia sin que ayán diferenciado, y así por no haver el Cabildo en la concordia que tomo con la Ciudad, dado puto fijo en esta parte, ni en la de las honras, se pone aqui con esta variedad, para que respecto de ella la Ciudad obre, en esta ocasion, asentando esto con el Cabildo antes de hallarse en ella, a: resolviéndose, si, el